

CULTURA



MUERE ERNESTO CARDENAL

El poeta, revolucionario, teólogo y sacerdote católico nicaragüense fallece a los 95 años de edad. **A31**

UD



CHIVAS RESUCITA

EL GUADALAJARA VENCE 2-0 AL LEÓN Y SE METERÁ A ZONA DE LIGUILLA. A LA MITAD DEL TORNEO. **B1**

MUNDO



PAPA PÍO XII, ¿ÁNGEL O DEMONIO?

Con la apertura del Archivo Apostólico del Vaticano se sabrá si protegió o no a los judíos. **A15**

Violencia a mujeres, no por neoliberalismo

- No es producto del modelo económico, afirma consejera del CJF
- Es por el enojo de hombres por empoderamiento femenino, dice

VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

Para Loretta Ortiz Ahlf, consejera de la Judicatura Federal, la violencia de género no es producto del modelo neoliberal, sino consecuencia del enojo de los hombres por el empoderamiento de la mujer, que cada día es mayor.

En entrevista con EL UNIVERSAL, advierte que en la medida en que la mujer se ha educado más y toma sus propias decisiones se ha generado un incremento de la violencia en su contra.

“Ahora tenemos a más mujeres empoderadas que se han visto vulnerables por no querer cumplir la voluntad de los varones, porque antes las mujeres sí actuábamos a voluntad de ellos... Es un tema que va más allá de este gobierno”, dice.

Afirma que se reconoce como feminista, mientras se entienda por feminismo la búsqueda de equidad y respeto a los derechos de todos.

Por ello, en la Comisión de Carrera Judicial, que ella preside en la Judicatura, los jueces y magistrados serán capacitados para resolver adecuadamente los asuntos en materia de feminicidio y trata de mujeres y niños.

NACIÓN A10



“Ahora tenemos a más mujeres empoderadas que se han visto vulnerables por no querer cumplir la voluntad de los varones”

LORETTA ORTIZ AHLF
Consejera del CJF

- No hay justicia para niñas abusadas. **A24 y A25**
- Regatean el derecho al aborto. **A23**



Una integrante de la Quinta Brigada Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas olfatea una varilla tras hundirla en la tierra, en busca de algún indicio que lleve a encontrar al menos los restos de sus familiares.

Las otras cocinas del crimen organizado

- Descubren en Veracruz sitios donde se han disuelto al menos 100 cuerpos

LAURA JIMÉNEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Entre 2009 y 2011 fueron robados en El Aguacate, Veracruz, tambos que eran botes de basura en un parque; asesinos y sus cómplices los usaron como cocinas para disolver cuerpos humanos.

En menos de un mes, la Quinta Brigada Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas consiguió indicios sobre esta práctica en Veracruz, que es común en Coahuila y otras entidades.

“Hemos visitado 12, pero hay más de nueve que faltan y se van sumando otros puntos que la gen-

te nos dice”, explica un brigadista a EL UNIVERSAL.

—¿No eran cocinas de drogas? —le preguntan.

—No, eran cocinas de cuerpos, donde los disolvían —asegura.

En las inmediaciones de Poza Rica, tres personas —un cocinero, la hermana de un integrante de Los Zetas y un vecino— narran cómo mataron y disolvieron al menos a 100 personas.

NACIÓN A8

Un día SIN MUJERES

“EL PARO ES UNA SACUDIDA”



● Mónica Flores Barragán, presidenta de Manpower Group Latinoamérica, señala que el paro del 9 de marzo debe ser un parteaguas para presentar propuestas y reflexionar sobre la importancia de las mujeres en la economía. **CARTERA A30**

Se prepara la CDMX para devolver lo robado

- La bancada de Morena en el Congreso local presentará una iniciativa para crear un instituto similar al federal

HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México trabaja en las reformas legales para la creación del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado local, que el próximo jueves podría presentarse ante el pleno.

El diputado José Luis Rodríguez explicó que todos los bienes, activos y empresas aseguradas por la comisión de un delito pasarán a este organismo, que se encargará de su administración y distribución.

También se incluirán todos los predios que se obtengan a través de la extinción de dominio.

Según el vicecoordinador de la bancada de Morena, en la reforma se plantea que los recursos que se obtengan vayan a los órganos autónomos, así como a las 16 alcaldías, para la realización de diversos proyectos.

Contarán con un plazo de 30 días para tener el dinero, según el plan presentado.

El documento tiene 31 artículos y se está afinando, pero se espera que en los próximos días lo aprueben los diputados, además de que es respaldado por el gobierno central.

METRÓPOLI A18

PROYECTO

31

ARTÍCULOS tiene la propuesta para dar sustento legal al instituto.

30

DÍAS, el plazo para que las entidades beneficiadas cuenten con el dinero.

Se presenta el quinto caso de coronavirus; es en Chiapas

CORONAVIRUS Alerta mundial

Tras confirmar que hay cinco pacientes con coronavirus en el país, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, rechazó que para enfrentar la enfermedad se requieran 25 mil millones de pesos, cifra que el líder de los diputados de Morena, Mario Delgado, anunció que propondría al resto de las bancadas en San Lázaro.

Anoche, en conferencia de prensa en Palacio Nacional, el funcionario descartó que haya exceso de confianza. Afirmó que las estrategias son adecuadas y el riesgo es bajo. “Esto puede cambiar en cualquier momento”, indicó. **Redacción**

NACIÓN A6



Ayer los capitalinos salieron a disfrutar el espacio público sin preocuparse.

VIVE LA CIUDAD DE MÉXICO UN DÍA NORMAL

- Tras confirmarse casos de coronavirus en el país, en calles de CDMX nada cambió. Mientras en otras naciones se ha generado alarma, ayer los capitalinos mantuvieron su cotidianidad. **NACIÓN A6**



OPINIÓN

Ricardo Raphael	A2
Carlos Loret de Mola	A2
Alejandro Hope	A7
León Krauze	A9
Héctor de Mauleón	A9
Paola Rojas	A10

Salvador García Soto	A11
Mauricio Merino	A12
Leonardo Curzio	A13
José Antonio Crespo	A13
Carlos M. Urzúa	A13
CULTURA	
Guillermo Fadanelli	A32



Julio A. Santaella

“El Censo 2020 será el proyecto de mayor dimensión levantado mediante dispositivos de cómputo móvil; habrá ahorro de recursos y entrega oportuna de resultados”. **A28**

\$19.98

DÓLAR AL MENUDEO